
لحادية والعشرونالمحاضرة ا  
  : الألف اللينة

( ى ) هي ألف ساكنة ما قبلها مفتوح ، وتكتب          

دائما إذا وقعت في وسط ( ا ) رسم وت ، (ا ) أو ، 

الاسم ، والفعل )الكلمة ، وتوجد في أقسام الكلمة الثلاثة 

ترسم : الألف اللينة المتطرفة في الحروف(. ، والحرف

ما : الألف اللينة في نهاية الحروف ألفا كما تنطق مثل 

 -حاشا ، إلا في أربعة أحرف  –خلا  –عدا  –إلاّ  –

 .على ، إلى ، حتى ، بلى: وهي  -فإنها ترسم بالياء 

تكتب الألف اللينة  :الألف اللينة المتطرفة في الأفعال 

  :في نهاية الفعل ألفا 

دعا ، نما ، :إذا كان ثلاثيا وأصل الألف واو ، مثل  -1

 رجا


